TRAVAUX ORIGINAUX

TRAITEMENT DE LA FIÈVRE TYPHOÏDE. ®

Par le docteur J. Albert Lesage, de la Faculté de Paris.

Médecin au dispensaire de l'Hôpital Notre-Dame.

Il n'y a pas de traitement spécifique de la fièvre typhoïde. Assurément, on peut dire que telle ou telle méthode donne les meilleurs résultats lorsque les hasards de la clientèle nous fournissent l'occasion de l'appliquer dans toute sa rigueur, mais personne n'a le droit de revendiquer exclusivement pour la fièvre typhoïde un mode de traitement qui ne puisse convenir qu'à elle seule. L'hydrothé-tapie, si appréciée de nos jours, peut s'appliquer à d'autres maladies thermiques et donner des résultats aussi satisfaisants.

Cependant rien n'empêche un très grand nombre de praticiens d'avoir des préférences pour une méthode qui leur aura donné les plus beaux succès et comme telle de la préconiser comme la meilleure. C'est ce que nous aurons l'occasion d'étudier au cours de ce chapitre important.

La première partie sera consacrée à l'étude de la sérothérapie appliquée au traitement de la fièvre typhoïde. Quoique les résultats soient encore très problématiques au point de vue clinique pur, il n'est pas juste de passer sous silence les travaux remarquables qui ont été dirigés dans ce sens, et qui ont permis d'espérer, à un moment donné, dans la spécificité d'un sérum non seulement préventif, mais même curatif. Malheureusent, les succès de laboratoire n'ont pas

^[1] Communication faite au Comité d'Etudes Médicales, séance du 2 juin 1899.